

L'espérance de vie européenne est à deux vitesses

Zitouni IMOUNACHEN - 2015-09-25 23:51:23 - Vu sur pharmacie.ma

L'espérance de vie des Européens continuera d'augmenter jusqu'en 2020, mais cette progression pourrait être menacée par la mauvaise hygiène de vie des populations, estime l'Organisation mondiale de la santé (OMS) dans un rapport publié mercredi.

Pour l'OMS, qui vise une réduction annuelle des morts prématurées de 1,5% jusqu'en 2020, cette tendance se nourrit de la réduction du nombre de personnes décédant de maladies cardiovasculaire, du cancer, du diabète sucré et des maladies respiratoires chroniques. Mais le tabagisme, la consommation d'alcool et l'augmentation de l'obésité -59% de la population européenne est en surpoids ou obèse- se mettent en travers de cet objectif. Les Européens boivent et fument plus que n'importe quel autre peuple au monde: ils consomment en moyenne 11 litres d'alcool par an, et 30% de la population fume.

Même si cette Europe à deux vitesses comble peu à peu son fossé, les populations des pays de l'Est ont une espérance de vie inférieure d'onze années à celle des pays occidentaux. La mortalité infantile en est révélatrice: entre le taux le plus élevé et le plus bas d'Europe, il existe un écart de 20 décès de nourrissons pour 1000 naissances chaque année. Mis en cause par le rapport, l'inégal accès aux soins des plus pauvres est la cause principale de cette disparité. D'après l'OMS, aucune amélioration dans ce domaine n'a été réalisée depuis 2010 malgré une mise en garde de l'agence onusienne. Sur 53 pays européens, seuls 12 remboursent plus de 15% des dépenses de santé. Un drame pour les populations qui doivent s'endetter pour avoir un accès aux soins.